
 

 

                                                                         Protokoll 
der Mitgliederversammlung des  BHB am 15.8.2020 

Beginn 12:00 h 

anwesend waren vom Vorstand S. Battmer (Ba), S. Barth(Bt), M. Staber (S), M. Grüner-Troch (G) 

und H.Kunst(K) 

Es waren 10 Personen anwesend, die 7 Vereine vertraten mit insgesamt 10 Stimmen. 

 

 

Top1  

Ba begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest, da die Einladung fristgerecht 

erfolgt sei, einschließlich der Verschiebung auf das aktuelle Datum 

 

Top 2 

Das Protokoll der JHV vom 9.3.2019 wurde einstimmig genehmigt. 

                                                                                                                            

Top 3 

Bt wurde zur Protokollführerin bestimmt 

 

Top 4 Bericht des Vorstandes 

4.1 S. Battmer 

Ba stellte Martin Staber als Sportwart des BHB vor. Sie reagierte auf eine Anfrage von Bt vom 

vergangenen Jahr, wegen der Spende beim Challenger Cup: eine Spende für einen wohltätigen 

Zweck aus den Einnahmen des Challenger Cup sei nicht mehr finanzierbar, da die Kosten der 

Veranstaltung deutlich gestiegen seien. Somit sollte der Challenger Cup 2020 ohne Spende und 

dann aber ohne Beitragserhöhung ablaufen. Wegen der Corona-Pandemie musste der Challenger 

Cup dann sowieso abgesagt werden.                                                                                                                                               

Ebenso hatte Frau Wübbels nach dem Vergabemodus von CP gefragt und dem Unterschied von 

weißen und den neuen golden, silber, bronzenen Punkten. Ba und S erklärten dies folgendermaßen: 

weiße werden wie bisher vergeben und summieren sich ein Leben lang auf. Parallel dazu und 

hauptsächlich werden jedoch seit 2015 die farbigen CP je nach Wichtung des Turniers vergeben. 

Diese vermindern sich von Jahr zu Jahr um 20% und sind damit für die Beurteilung der aktuellen 

Spielklasse einer Person wesentlich aussagekräftiger. 

 

4.2 M Staber 

für 2019 habe der BHB an Turnieren die Paarmeisterschaft und das BHB-Simultanturnier gespielt. 

Die Sieger im Landespokal und die Sieger der Regionalliga haben jedoch in den nachfolgenden 

Kämpfen keinen Erfolg verzeichnen können. 

Die sportlichen Veranstaltungen 2020 sind wegen der Pandemie steckengeblieben: In der Liga 

fehlen die 3 letzten Kämpfe der 1. LL und der RL. Lediglich die 2. LL ist beendet. 

Im Pokal fehlt noch das Halbfinale und das Finale. Weitere Bezirksturniere wurden zunächst nicht 

geplant. 

S berichtete, dass auf der Hauptversammlung des DBV der Vorschlag gemacht wurde, die Liga 

2020 und 2021 zusammenzufassen und somit die fehlenden Kämpfe in 2021 nachzuholen. 

Der Pokal 2020 solle entfallen. Dieser Plan müsse aber erst noch vom neuen Präsidium und Beirat 

beschlossen werden. 

 

4.3 S. Barth 

2019 wurden folgende Seminare durchgeführt: 

21./22.6.2019  Merlin     Herr G. Thamm 

28./29.6.2019 Rudersyv    Herr M. Farwig 



28.9.2019 TBR für Clubspieler   Herr M. Farwig 

19.10.2019 Merlin     Frau  S. Battmer 

8./9.11. TL-schein weiß     Herr M. Staber 

 

für 2020 seien bisher keine Seminare geplant. Von den Anwesenden kam der Wunsch nach einem 

erneuten Merlin-Seminar. Ba meinte, wegen der Abstandsregel sei dies nur dann möglich, wenn es 

wenige Teilnehmer seien und jeder einen Laptop mitbringe. Allerdings würde die Gebühr dann 

höher werden. Interessierte sollten sich bitte bei ihr melden. 

 

4.4  M. Grüner-Troch                                                                        

G stellte den Kassenbericht 2019 vor. Einnahmen von 7069,75 € stünden Ausgaben von 5591,02€ 

gegenüber und somit ergebe sich eine positive Differenz von 1478,73 €. Sie erläuterte die einzelnen 

Posten ausführlich und es gab keine Fragen dazu. 

Aus terminlichen Gründen stellte sie dann sogleich den Haushaltsplan 2020 vor. Alle Anwesenden 

waren einverstanden, dass Top 9 vorgezogen wurde. Die Planung basiere auf den Zahlen des 

Vorjahres und sie habe dabei vorsichtig Reserven eingebaut. Da aber wegen der Pandemie bisher 

keine weiteren Turniere und Seminare geplant seien, sei der Haushaltsplan 2020 Makulatur und 

müsse am Ende des Jahres durch einen aktuellen Kassenbericht ersetzt werden. Sie gab bekannt, 

dass der BHB im Moment ein Vermögen von ca. 10000 € habe. 

Der Haushaltsplan wurde von den Anwesenden einstimmig genehmigt. 

Ebenso wurde Top 5 vorgezogen: Der Bericht der Kassenprüfer wurde von Herrn Wübbels 

vorgetragen: 

Frau Haucke und er hätten die Belege stichprobenweise geprüft und keine Beanstandungen gehabt. 

Er dankte dem Vorstand für die geleistete Arbeit und beantragte die Entlastung des Vorstandes   

TOP 6 Diese wurde einstimmig erteilt. Danach verließ G die Versammlung, da sie einen anderen 

Termin wahrnehmen musste. 

 

4.5 H. Kunst 

1) an der Liga haben 6 Jugendliche teilgenommen: 2 in der Wolfsburger Mannschaft und 4 beim 

BTSC.                                                                                              

2) Nachwuchsarbeit werde durchgeführt beim 

a) BTSC an einem Gymnasium in Hannover, AG und sporadischer Trainingsgruppe 

b) Hannover -Bären Schnupperkurs an einer Grundschule 

c) die AG in Gifhorn gebe es nicht mehr. 2 Gifhorner spielten in Wolfsburg. 

3) Das Deutsche Schüler und Juniorenwochenende 2020 in Oberreifenberg sei wegen Corona 

ausgefallen. 

4) In Göttingen habe sich Bridge an der Uni sehr erfolgreich etabliert. 

 

Es sei ein Jugendcamp vom 24.7.- 31.7. 2021 in Worpswede geplant. Beteiligt seien die 

Landesverbände Nord-West, Hamburg-Bremen und der BHB. Ein Konzept wurde erarbeitet, die 

Jugendherberge gebucht und Werbematerial fertiggestellt. Sie dankte dabei Ba für ihre Hilfe. Eine 

Zusage für Unterstützung vom DBV müsse noch vom neuen Präsidium bestätigt werden. 

                                                                                                                              

Top 8                                                                                                   

 Da beide Kassenprüfer im letzten Jahr neu gewählt worden waren, wurden Herr Wübbels und Frau 

Haucke einstimmig wieder gewählt. 

 

Top 10 

Für 2020 konnte der Vorstand wegen Corona keine Turniere und Seminare planen. Pokal wird nicht 

zu Ende gespielt. Weder auf Landes- noch auf Bundesebene. 

 



In der Liga fehlen noch 3 Wettkämpfe. Der DBV hat beschlossen die Saison 20 und 21 zu einer 

zusammenzufassen. D.h. dass im BHB 2021 nur die 3 fehlenden Wettkämpfe gespielt werden. Man 

hoffe, dass das 2021 trotz Corona möglich sein werde. 

 

 

 Top 11 Sonstiges 

Ba berichtete von der DBV-Mitgliederversammlung und stellte das neue Präsidium vor. 

Sie erkundigte sich bei den Anwesenden nach der Akzeptanz ihrer Clubspieler vom Spielen im 

Internet (BBO). Immerhin sei das eine Möglichkeit unser Hobby risikolos auszuüben, es gäbe auch 

Unterrichtsangebote. Sie selber biete dies auch einer kleinen Gruppe an. Allgemein kam jedoch die 

Rückmeldung, dass die meisten Clubmitglieder wenig Interesse hätten, bei BBO zu spielen, sondern 

begierig seien, endlich wieder an den Bridgetisch zurückzukehren, da ihnen auch der persönliche 

Kontakt zu anderen Spielern wichtig sei. Dabei stellte sich heraus, dass bereits einige Clubs in 

Hannover und Umgebung wieder normalen Spielbetrieb hätten. Offenbar sei das Gesundheitsamt 

Hannover wesentlich weniger restriktiv als anderswo. Es habe Bridge als Sport eingeordnet und 

erlaube Zusammenkünfte von bis zu 30 Spielern auch ohne Maske. 

Es gab keine weiteren Beiträge. 

 

Ende der Versammlung :   14:30 h 

 

 

 Protokoll: Sabine Barth      1. Vorsitzende: Sigrid Battmer 


